

# Leserseite

**Leserbrief von Rudolf Hürlimann zum Artikel «Eine Schweizer Ikone auf Europas Schienen» in der LOKI 10 | 2021**

## Das gibt etwas Farbe ins Grau

Während meiner Anstellung als Lokomotivmechaniker bei den SBB hatte ich mit dem mechanischen Teil dieses Zuges viel zu tun – vor allem mit dem Unterhalt und der Revision der Maschinenwagen-Drehgestelle. Ich erlebte auch den Umbau zur «grauen Maus» intensiv mit. Zu den Bildern auf den Seiten 39 und 40 in der LOKI 10 | 2021 mit dem Steuerwagen mit der roten Schutzhäube habe ich deshalb folgende Geschichte zu erzählen:

Die RABe waren schon ungefähr ein Jahr in Betrieb, als eines Nachmittags ein Mechaniker vom Depot G in Zürich bei mir

erschien und einigermassen nervös mitteilte, er müsse dringend eine Kupplungsabdeckhaube haben, sie hätten eben im Depot eine kaputtgefahren!

Ich führte ihn zur Ersatzteilschublade, wo noch so ein Teil vorhanden war, allerdings in Rot, passend zum RAe TEE II. Bevor der Gast aus dem Depot tief Luft holen konnte, sagte ich: «Montier doch die, das gibt etwas Farbe ins Grau.»

Es blieb auch nichts anderes übrig, denn der Zug musste am Abend auf den Kurs. Diese rote Haube blieb einige Zeit am Fahrzeug. Dass sie sogar in der Spur N

erscheint, freut mich besonders. Es ist also nicht so, wie ich auch schon in einem deutschen Magazin gelesen habe, dass die Haube extra rot gestrichen wurde, damit der Zug bei Nebel besser sichtbar ist.

Übrigens kann auf YouTube auf meinem Kanal die Revision eines Maschinenwagen-Drehgestells verfolgt werden.

Drehgestell eines Maschinenwagens in Revision:

[https://youtu.be/d9\\_IRVcB0wl](https://youtu.be/d9_IRVcB0wl)



**Leserfoto von Werner Handschin**

## Gemüsegarten mit Gleisanschluss



Ob es sich bei diesem Bild nun um einen Gemüsegarten mit Gleisanschluss oder einen Bahngarten mit Gemüseanbau handelt, kommt auf die Sichtweise des Betrachters an. Für meine Angetraute ist es definitiv ein Gemüsegarten mit Kunstbauten und irgendwelchen Schienenfahrzeugen, die hin und wieder bei der Schneckenbekämpfung helfen. Für mich und ein Rudel Nachbarskinder ist es eine begehbarer Modellbahnanlage, auf der man nicht nur fahren, sondern auch allerlei Ladegut transportieren kann.